

La UGR detraerá dinero por primera vez a los trabajadores que hagan huelga el 24

«No se ha hecho antes porque no había un procedimiento de seguimiento fiable y ahora sí lo tenemos, y cumplimos la ley», dice el gerente

:: ANDREA G. PARRA

GRANADA. El trabajador de la Universidad de Granada (UGR) que vaya a la huelga el próximo día 24, martes, no cobrará ese día. Se procederá a detraer sus haberes. Será un hecho histórico y en esta ocasión no se utiliza para magnificar. Es así. Según explica el gerente de la institución universitaria granadina, Andrés Navarro Galera, será la primera vez en la historia de la Universidad granadina que se tome esta medida.

La pregunta es: ¿Por qué no se ha hecho antes? «Porque no se disponía de un procedimiento fiable de seguimiento», contesta el gerente.

Ahora han desarrollado una aplicación informática específica para este cometido y el personal docente e investigador así como el de administración y servicios deberán 'fichar' el martes para decir si van o no a huelga. El que no se registre se entenderá que no ha trabajado.

Son muchas las cuestiones a discernir. Con fecha 12 de marzo entró en el registro de la universidad granadina una comunicación de convocatoria de huelga durante la jornada del próximo 24 de marzo, realizada por las organizaciones sindicales CC OO, UGT CSIF, contra el '3+2', que modifica el tiempo de duración de los grados de cuatro a tres años y el de los másteres de uno a dos.

El gerente de la UGR destaca en declaraciones a este periódico que «no nos pronunciamos ni a favor ni en contra. No se trata de coaccionar. Aplicamos la ley».

En un correo que han enviado a todos los trabajadores recuerda: «El artículo 30.2 del Estatuto Básico del

Empleado Público y el artículo 45.1 del Estatuto de los Trabajadores, establecen, como obligación legal, que quienes ejerzan el derecho de huelga 'no devengarán ni percibirán las retribuciones correspondientes al tiempo en que hayan permanecido en esa situación', correspondiendo a la gerencia de la UGR... adoptar las medidas necesarias para el adecuado cumplimiento...».

Eso no es todo. El gerente informa y recuerda en ese escrito que «para responder a estos preceptos legales, el Consejo de Gobierno de la UGR, en sesión celebrada el 22 de julio de 2014, informó favorablemente un procedimiento que, tras seguir

los preceptivos trámites, derivó en la resolución del rectorado, de 2 de octubre de 2014, por la que se regula el procedimiento para el seguimiento del ejercicio del derecho de huelga y la consiguiente detracción de los haberes correspondientes...». Se adjunta una síntesis, además, del procedimiento a seguir para lo que habrá de emplearse la aplicación informática creada al efecto, que estará disponible en las respectivas conserjerías de los diferentes edificios.

«... Solicito la colaboración de todo el personal empleado en esta institución. Finalmente, aprovecho la ocasión para pedir disculpas por cualquier posible molestia o disfunción derivada del cumplimiento de las referidas normas legales», termina diciendo el gerente en el correo que ha enviado a la comunidad de empleados universitarios. Es importante saber que los trabajadores que el martes no vayan a su centro tendrán hasta el día 25 para decir si ha hecho o no huelga. El que no especifique

a través de la aplicación informática que no ha participado de la protesta se considerará que así lo ha hecho.

¿Por qué hasta ahora a los profesores de instituto, por ejemplo, si se les quitaba de la nómina el día de huelga y a los de la UGR no? El gerente explica que un miembro del personal docente e investigador puede desarrollar su actividad científica fuera del centro universitario, por ejemplo, y por eso sin la aplicación de la que disponen ahora no se podía hacer el seguimiento.

Posturas divergentes

Este tema ha despertado posturas y posiciones para todos los gustos. En los últimos años se ha llegado incluso a escuchar en un claustro a un profesor pedir que le quitaran el dinero de su nómina al igual que al resto de empleados de educación o de otra empresa. También hay a quien no le gusta nada.

Sindicatos como FETE-UGT califican el sistema establecido como «rocamboloso». Anuncian que denunciarán. Además, avanzan que lo importante es el asunto por el que se ha convocado la huelga: «Luchar por la Universidad pública». Asimismo, pedirá al equipo de gobierno de la UGR que «defiendan la universidad pública y se sumen a la huelga».

«No nos pronunciamos ni a favor ni en contra. No se coacciona. Aplicamos la ley»

EL PRESTIGIO DE LEER

José Antonio Arregui Díaz Maestro

Se declara seguidor de acérrimo de la sección de Local de IDEAL y no se pierde nunca las columnas de Melchor Sáiz-Pardo

«Nada podrá sustituir la conversación diaria con los quiosqueros»

«Mi generación fue muy reivindicativa y la prensa desempeñó en mi juventud un papel importantísimo. Era imprescindible»

:: ANTONIO ARENAS

GRANADA. Salmantino de nacimiento y granadino de adopción, llegó a esta provincia con 14 años y ha desarrollado su labor docente en Gorafe, Huétor Santillán y, en la actualidad, en el colegio Jardín de la Reina de la capital. José Antonio Arregui Díaz es gran aficionado al senderismo y el ciclismo de montaña. Participó en la publicación de las dos colecciones de IDEAL 'Granada en tus manos', siendo el autor del dedicado al 'Arco noreste: el aljibe de Granada' y, compartiendo autoría con Antonio Castillo, el de 'Sierra Nevada'. A ellas seguiría el libro 'Gorafe: pozo de estrellas'. Tras 11 años en el colegio Jardín de la Rei-

na donde ha desempeñado las funciones de coordinador de actividades extraescolares y aula matinal, reconoce que el cargo que más le gusta es el de responsable de la biblioteca, tanto como la lectura diaria del periódico que adquiere diariamente en el quiosco situado frente a la iglesia de María Auxiliadora. -¿Cuánto tiempo lleva haciendo ese itinerario matinal al quiosco? -Desde que soy maestro en el colegio Jardín de la Reina y antes cuando estaba en Huétor Santillán lo compraba en el quiosco que había de paso a la escuela, e incluso en mi etapa en Gorafe estaba suscrito, pero como las comunicaciones no eran como ahora el periódico me llegaba un día más tarde.

-¿El quiosquero será su amigo?

-En este mundo en que todo evoluciona de una manera tan rápida, los ordenadores están llamados a sustituir en muchos casos a las personas, pero nunca podrán sustituir la conversación que tengo con mis quiosqueros, Eduardo padre y



Arregui compra todos los días IDEAL en el quiosco de la calle Félix R. de la Fuente. :: A. ARENAS

Eduardo hijo. Incluso algunas mañanas este me pregunta qué significa o cómo se escribe una palabra porque me tiene como maestro y yo como amigo.

-¿Qué recuerdos guarda de las guías 'Granada en tus manos'?

-Aparte de la satisfacción de escribir me quedaría con la gente que conocí con los que mantengo una buena relación desde entonces pues seguimos reuniéndonos una

vez al año. Le doy las gracias a IDEAL que promovió estas guías, que además fueron premiadas.

-¿Quién o qué despierta en usted el interés por la prensa?

-Mi generación fue muy reivindicativa y la prensa desempeñó en mi juventud un papel importantísimo. Me acuerdo de leer aquellos periódicos pues era el único sitio donde se hablaba de democracia. Me di cuenta de que

la prensa era algo imprescindible. -¿Cuáles son sus secciones favoritas?

-No me salto nada, pero lo que leo con mayor interés y detenimiento son las páginas de Local. Cuando voy a visitar a mis hijos en Madrid compro otro periódico y echo de menos la parte de Granada. Las columnas de Melchor Sáiz-Pardo las leo también con mucho cariño y entusiasmo.

UNA VIDA EN LA UNIVERSIDAD

Esteban Álvarez de Manzaneda Profesor y medalla de oro de la UGR

Entró con 17 años en la UGR, como alumno, y se jubilará en septiembre con 70 tras haber desarrollado una intensa actividad

PERFIL

ANDREA G. PARRA



Cincuenta y tres años. Llegó a la Universidad de Granada (UGR) a los 17 años, como alumno, y se va a ir cumplidos los 70 años tras haber desarrollado destacadas actividades de gestión, docencia e investigación. Se jubila, pero antes recibirá la medalla de oro de la institución universitaria granadina, que ha sido todo en su vida y en la que ha pasado, en muchas temporadas, más horas que en su propia casa. Esteban Álvarez de Manzaneda Roldán es de esos universitarios que se ha arremangado cuando ha hecho falta. De los que ha trabajado por y para la universidad. Álvarez de Manzaneda es profesor de Química Analítica.

La UGR ha sido su vida y de ella son sus amigos. Uno de ellos, Eduardo Barea, que también fue gerente de la institución y sus despachos en la Facultad de Ciencias han estado, hasta que Barea se jubiló, separados por escasos metros en el área de Química general. Barea fue, incluso, profesor de Álvarez de Manzaneda. Con el paso de los años, tras volver Esteban de un breve tiempo en Málaga, en el colegio universitario, forjaron una amistad que ha perdurado años, décadas. En la actualidad desayunan, toman café todos los miércoles con otros jubilados de Química. Lo hacen en una cafetería cercana al campus de Fuente-nueva. A esta cita es a una de las que no faltará Álvarez de Manzaneda



Álvarez de Manzaneda, en el laboratorio. :: ALFREDO AGUILAR

cuando se jubile en el mes de septiembre. Será un hábito que respetará tras 'dejar los trastos' y de muy buena gana.

Eduardo Barea define a «Esteban como un universitario excepcional. Un hombre honrado y muy trabajador. Fiel a la amistad». Un hombre con «mucha personalidad».

El decano de la Facultad de Ciencias en la actualidad, el profesor Antonio Ríos, subraya que Álvarez de Manzaneda es un universitario tradicional, un profesor que se ha involucrado y lo sigue haciendo en la universidad, en general, y en su centro universitario, en particular. Es de los que participa en las actividades. En la facultad es habitual verlo con su bata de laboratorio.

Son 53 años en la universidad granadina, porque aunque estuvo cuatro en el colegio universitario de Málaga nunca se desvinculó de la UGR, y ahora se jubila porque no hay otra opción. Se dedicará a ordenar su biblioteca y su cochera, en la que tiene abundantes herramientas. Y será 'agente de bolsa', o lo que es lo mismo, hará todos los mandados que le encargue su mujer, que será la que más gane porque todos

estos años ha sido también a la que más tiempo ha robado'.

Implicación

Y es que fue en octubre del año 1969 cuando Esteban Álvarez de Manzaneda fue contratado en la universidad granadina como profesor ayudante, con una vigencia que abarcaría hasta el fin del curso académico 1971/1972 para impartir docencia en la Facultad de Ciencias. Desde entonces no ha parado. Entre octubre de 1972 y finales de enero de 1976 fue cuando desarrolló la docencia en el colegio universitario de Málaga, primero como profesor adjunto contratado y posteriormente como agregado interino. Además de su actividad le correspondió la puesta en marcha del laboratorio de Química. Aún recuerda como montaron muchos instrumentos. El 1 de febrero

de 1976 tomó posesión como profesor adjunto de UGR.

Esos años ocupó algunos cargos de gestión, pero fue el 1 de octubre de 1988 cuando fue nombrado gerente de la universidad granadina. Ejerció ese puesto hasta el 11 de noviembre de 2000. Doce años. Ha sido la persona que más tiempo ha permanecido en este puesto en la historia de esta institución. Fueron tiempos en los que se iniciaron las acciones relativas a la gestión de personal como consecuencia de la transformación de la universidad por el desarrollo de la LRU, los Estatutos de la Universidad, que se aprobaron en el periodo de gerencia de Eduardo Barea, y de la transferencia del personal de administración y servicios a la Junta de Andalucía. Un periodo crucial.

En aquellos años la gerencia era casi todo y desde ella se gestionaba casi todo. De 1988 a 1992 Álvarez de Manzaneda fue responsable, no solo de la gestión económica y administrativa y por delegación del rector de la jefatura de personal, sino también de todos los temas relacionados con obras, infraestructuras y equipamiento de la univer-

sidad. Ver cómo se iniciaban unas obras y se terminaban era una satisfacción. Era comprobar el resultado del trabajo. También se responsabilizó de los servicios de apoyo a la docencia, a la investigación y a la comunidad universitaria en general (servicio de bibliotecas, de informática, deportes, comedores universitarios, entre otros). Desde 1992 se crearon diferentes vicerrectorados.

A lo largo de los 12 años al frente de la gerencia se produjo la modernización de la gestión universitaria así como de las infraestructuras e informatización de la administración. Fueron muchas las medidas, pero como anécdota, decir que se instaló la red Ibercom de telefonía, se crearon las primeras aulas de informática en los centros y se pasó del bolígrafo y la máquina de escribir a los ordenadores, faxes y fotocopiadoras, en todos los centros, departamentos y servicios.

Los puestos de gestión han marcado la carrera de Esteban Álvarez de Manzaneda hasta la actualidad. En octubre de 2009 fue nombrado coordinador general de Acceso de la UGR, cargo que sigue desempeñando. Con él cierra el círculo, porque su primeras ocupaciones se relacionaban también con estas tareas.

Las clases como bálsamo

Si alguien pudiera pensar que descuidó su actividad investigadora o docente, quienes le conocen afirman que no. Esteban Álvarez de Manzaneda era de los niños que hacía y jugaba con petardos, la investigación fue lo primero que le llamó la atención. No se planteó la docencia, pero una frase de un responsable del ministerio cuando las protestas de PNN y demás tensiones en aquellos años, le llevó a quedarse en la universidad y al final la docencia le enganchó. Confiesa que las clases han sido un bálsamo en las épocas más difíciles.

El día 30 de septiembre dejará su despacho en la universidad granadina, pero no dejará de ir al café de la mañana de los miércoles ni a la tertulia de los miércoles por la tarde, en un hotel, en la que participan universitarios y profesionales de diferentes disciplinas. Se reunirá con sus amigos universitarios.

«Esteban es un hombre honrado y muy trabajador. Fiel a la amistad»

**Tus vacaciones de verano
Tus escapadas
Tus viajes de negocios...**

Todo eso y más en GranadaOnline

TU AGENCIA DE VIAJES Y LA DE TODOS

Entradas para el Granada CF, Alhambra, Bus Turístico, Fortalets Sierra Nevada, y mucho más en granadaonline.es

granadaonline.es
Agencia de Viajes Oficial GCF

Visítanos en Reyes Católicos, 45 - Granada - 958 21 61 00